
2014年6月26日 星期四

编辑：殷亚楠 组版：颜莉

今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿封二

原声态

为啥用绿网盖垃圾

济南微吧V：据网友@小尾巴
70029发现，在郎茂山北侧山水家
园和园丁小区中间的小路上，路
两边的建筑垃圾被用一层绿网罩
住，平时这地方路过的人比较少，
以周围遛弯的人为主。也正因为
人员比较少，经常有附近装修的
把建筑垃圾偷偷扔到这里。

@不那么遥远：这不是想从
根本上干净整洁，只是应付糊弄！

@明空：先罩住怕乱飞，然后
再拉走，很多地方都这样啊，有必
要上纲上线吗？

裸男，那不是你家澡堂

发现济南V：22日，为配合景
区的整治行动，天下第一泉风景
区环城景区安装了新的监控设
备。24日，景区对外披露了由这些
设备采集的凌晨的8段视频。从视
频上看，零点过后在泉池里游泳
洗澡等现象明显回潮。不仅如此，
监控视频显示，还有人凌晨3点跑
去泉池里裸泳，让人惊愕不已。

@青木瓜味道：竟然在水最
清澈最漂亮的五莲泉！

@阎强强强Jon：这不是你家
澡堂，裸男。

@济南正能量：既然如此热
爱游泳，还是去黄河游吧！

穿衣服怎么不撕吊牌

爱在济南城V：今天下午在
快餐店吃饭时，看到一个女的，她
穿的衣服上还带着衣服的名牌。
我在想：她是不是卖衣服的，自己
穿完再拿回去接着卖啊？这类现
象肯定不少……

@Angel斐斐：一般的小店里
都是酱紫，有好看的衣服，老板都
穿着，然后再卖，一般商场不会有
这种情况。

@邢侠仗义：我一个女同事
出夜市，天天穿新衣服，所以新买
的衣服一定要洗完再穿。

@泉城清河人家：新衣服含有
甲醛等化学物质，不洗洗穿，对身
体一点都不好，尤其是贴身衣物！

雨雨后后小小清清河河急急需需““清清肠肠””
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楼楼顶顶排排水水口口岂岂能能想想堵堵就就堵堵

□徐国维

据晚报6月25日C04版报道，
23日，家住青后小区一区5号楼
的市民李先生反映，因为楼顶
的排水口都被堵了，几天前的
大雨灌进了他家，楼顶也几乎
成了游泳池。虽然找过居委会
和开发商，但几天过去了，排水
口被堵的问题还是没有解决。

13个排水口被堵了12个，
且都是人为堵的，这些排水口
到底招谁惹谁了？原是一楼的
店铺不想让雨水从店铺流出，
便将排水管堵上了，而且还不
让维修人员打开。排水口并非
可有可无，堵上了雨水怎么
排？在一楼一些店铺看来，水
怎么排不管，反正自己在一楼
也不会弄到自己店铺里来，打
开排水口影响自己生意就是

不行。这是纯粹的自私自利，
一些人总是习惯把个人利益
凌驾于他人利益之上。

类似的现象还有不少，比
如在楼道堆放杂物、在小区公
共场地安装车位锁等等，部分
人俨然把公共场所和设施当
成了个人家院、个人物品，想
怎么着就怎么着。这些行为，
当然也是侵犯了他人的合法
权益。就目前来说，纠正这些
行为，仅靠自觉性远远不够，
还需要相关部门切实履行职
能，适时介入，必要时采取相
应的强制性措施来解决。

排水口是房屋建设时设
计的，是房屋整体的一部分。
对此，房屋的维修单位和相关
部门都不能袖手旁观，应该加
强协调，采取切实有效的措
施，尽快解决这一问题。

□王军

前几日，济南终于迎来了
今年最大的一场雨。然而这场
暴雨，让平时就受到污染困扰
的小清河，瞬间变成了垃圾河。
如今，大雨已过去了一个星期，
走在河边，只见河水乌黑浓稠，
河面上飘满了各种垃圾，散发
着阵阵臭味。

小清河综合整治后，最叫
人头疼的就是河水污染问题。
小清河上游有十几条支流，这些
支流有的排污管道尚未堵截，污
水不断往小清河里流。一些支流
靠近居民区，河边上有的聚集了
一些小吃摊和集市。一些素质很
差的小商贩、居民经常把垃圾随
手扔进河里，这些垃圾顺水漂
流，最后全进了小清河。

为了阻止垃圾进入，相关

部门在许多支流设上一道道拦
阻网，这些拦阻网对阻止垃圾进
入小清河起了一定作用，每道拦
阻网跟前都有一大片垃圾。这实
在是一种不得已的办法。

但这些垃圾光是拦下还不
行，还得赶紧清理，不然，一下
雨，拦阻网根本拦不住随滚滚
洪流而下的大量垃圾，于是就
会出现开头的一幕。这么多垃
圾聚集在河道里，既不卫生也
有难看；如不赶快清理，这些垃
圾还会腐烂变质发臭，使污染
更加严重。

希望有关部门组织人员及
时对小清河里的垃圾进行清
理，减少污染。同时也呼吁居住
在小清河各支流附近的居民、
单位，尤其是小商贩别往河里
扔垃圾了，现在谁不想要一个
干净舒适的生活环境呢？

工工期期再再三三延延迟迟总总得得给给个个说说法法
让周边市民“牵肠挂肚“的

泺文路改造工程，原本于今年3

月份恢复通车的计划，因故未能
如期实现。为此，今年4月份，相
关部门针对市民的质疑曾经承
诺说，6月底前恢复通车。可是，
让市民没想到的是，日前项目部
又宣布，泺文路6月底不仅不能
恢复通车，反倒要于29日实施全
封闭改造，10月底前才能恢复全
线通车。(详见25日《齐鲁晚报》
C02版报道)恢复通车再三延迟，
让市民期盼屡屡落空，这就不免
让人质疑。要知道，政府的公信
力就是在这些质疑中受到损害。

泺文路邻近泉城广场，贯穿
泺源大街与文化西路，周边商家
密集，单位学校众多，其改造工
程自然让市民牵肠挂肚。对待这
种工程，管理部门和施工方理应

本着大干快上、只争朝夕的精
神，千方百计加快施工进程。可
是，“短短500多米的路，咋修了一
年多？”固然，施工工期不完全取
决于道路长短，但如此一而再、再
而三地一拖再拖，再怎么说也让
市民不满意。面对质疑和不满，管
理部门和施工方不能简简单单地
应付了事，应当依据实际情况，给
市民详尽地解疑释惑才是。

工程施工难免遇到特殊情
况，但是，无论遇到什么特殊情
况，对市民都应当打开天窗说亮
话，不能藏着掖着。泺文路改造工
程当初确定3月份恢复通车，肯定
是有依据的，不然也不会这么说。
可为什么再三延迟呢？或许是施
工中遇到了特殊困难，也或许是
事前制定的施工方案不完整、有
缺欠，但是，无论是什么原因都

是管理部门和施工方的责任，这
是毫无疑义的。既如此，相关部门
和施工方就应该及时把缘由给市
民讲明白。如果是主观原因导致
的，应当向市民表达歉意；如果是
客观原因造成的，应该向市民道
明实情。如此才能得到市民的谅
解，才是负责任的态度。

市政建设工程也好，人防建
设工程也罢，都与市民的生活息
息相关，市民对此要求知情毫不
为过，这是法律赋予的权利，不
容许任何人予以剥夺。像市政工
程这种事情，市民的知情权不仅
包括施工工期，还应包括施工进
度，如此才能进行有效监督，还
望相关部门采取积极的态度，尽
快向市民道明再三延迟的原因，
并督促、监督施工方加快施工进
度，力争尽早恢复通车。

葛有话明说

□杨曙明
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